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À La Source, il y a l'eau vive
Le Comité diocésain de pastorale sociale vous propose aujourd'hui
d'entamer une tournée des différents organismes avec lesquels il collabore
et que nous ferons ensemble une fois par mois, par L'infolettre du jeudi. 

Cette semaine le Comité vous fait faire la rencontre de Christian Nadeau,
responsable du Comité d'accompagnement La Source, de Rivière-du-
Loup.

Parlez-nous pour commencer de la mission de La Source, que fait
votre organisme ?

«Le Comité d’accompagnement La Source a pour mission de soutenir et
d’accompagner les personnes rendues à la phase palliative de leur maladie
pour faire en sorte que ce passage soit aussi serein que possible, pour
elles et pour leurs proches.

L'intervention des
accompagnateurs
et accompagnatrices, qui sont
bénévoles, consiste à être une
présence rassurante pour les
personnes installées en fin de vie.
Nous sommes là pour écouter et
soutenir les malades en soins
palliatifs et offrir un répit aux
proches aidants.

Nous effectuons également des
visites d’amitié auprès des
personnes ayant des troubles neurocognitifs de type Alzheimer, avec
lesquelles nous faisons de la stimulation, de même qu'auprès
des personnes seules ou isolées.

Nous sommes là aussi pour le suivi du deuil individuel, ou même
pathologique.

Nous disposons de certains équipements, comme des lits d'hôpitaux, des
marchettes ou des fauteuils roulants, que nous pouvons prêter.

Une partie de notre rôle consiste aussi à faire de la formation et la
promotion des bonnes pratiques en soins palliatifs dans la population.»

Qu'est-ce qui appelle les personnes qui s'engagent comme
bénévoles?

«Dans une société où les gens sont toujours pressés, certaines personnes
souhaitent offrir du temps.

L’engagement en tant que bénévole au Comité d’accompagnement La
Source est particulier par sa nature, liée aux soins palliatifs. Cela
n'interpelle pas n’importe qui, mais suppose que la personne qui souhaite
offrir une telle présence transcende sa propre finitude, pour pouvoir marcher
au côté de celle qui quitte la vie. Il faut être en paix avec la perspective de
son propre départ.

Les accompagnants recherchent donc la rencontre véritable avec l’autre,
par l'écoute, le partage de récits de vie parfois difficiles, pour en tirer un
bilan significatif, et rassurer la personne qui va partir. 

Étrangement, les personnes malades qui
ne reconnaissent plus leur propre
entourage, savent qui est le bénévole.
Elles ne peuvent pas dire son nom ou ce
qu’elle fait, mais elles savent que ce
bénévole leur rend visite chaque semaine
et elles l’attendent. C’est parce que
l’accompagnateur prend le temps, la
rencontre est celle du cœur. C’est
l’accueil véritable de l’autre comme être
humain à part entière et vivant jusqu’au
dernier souffle.»

Et quelles découvertes vous arrive-t-il
de voir auprès des personnes que
vous accompagnez?
«Chaque être humain est unique, chaque
rencontre est un cadeau. Nous sommes
privilégiés de pouvoir connaitre
l’expérience de vie d’une autre personne.

Il y a une richesse dans le partage et le bénévole reçoit plus qu’il ne donne.

Nous sommes parfois témoins de «miracles». Des visages qui s’illuminent,
une personne qui prend du mieux, des pardons qui peuvent se faire grâce à
l’oreille accueillante du bénévole qui reçoit la confidence.

Nous ne voyons pas la maladie, nous retrouvons des personnes dignes et
vivantes capables de faire des choix, malgré leur état. Finalement, nous
découvrons la vie qui reste après la mort.»

Le Comité d’accompagnement La Source est toujours à la recherche de
bénévoles pour combler les besoins. Si vous êtes une personne intéressée,
M. Nadeau se fera un bonheur de répondre à vos questions. Vous pouvez
le contacter au 418-867-4827 ou à
l'adresse comitelasource89@gmail.com

La dernière rencontre du Comité
diocésain de la vie consacrée

par Clotilde Chénard, r.e.j.

Le 2 février dernier, religieuses, religieux, moniales, vierge consacrée et
oblate se réunissaient chez les sœurs de l'Enfant-Jésus à Rivière-du-Loup.
Comme la rencontre était hybride, une dizaine de religieuses et une oblate
ont suivi la conférence par zoom. 

Mgr Pierre Goudreault animait la rencontre. Son thème était:
«Comprendre et vivre le Jubilé 2025: Pèlerins d'espérance». À partir d’un
diaporama, il nous amena à mieux saisir ce que c'est un Jubilé et par
conséquent à mieux l'intégrer dans notre vécu et ainsi faire grandir notre
espérance. Nous avons, par la suite, renouvelé nos vœux. 

J'ai remercié notre évêque pour sa présentation bien vivante
et enrichissante. C'est une stimulation pour mieux vivre notre Année
jubilaire. Par la suite, Mgr nous informa de la dissolution du «Comité
diocésain de la vie consacrée» mais que le 2 février sera souligné chaque
année. Il remercia les membres du comité pour leur engagement. 

La rencontre se termina par la bénédiction de notre évêque et le souhait
d’une bonne Année jubilaire. 

Témoignages... sur le sens de
témoigner

par Audrey Boucher et Micheline Mayrand

Le 6 février dernier avait lieu une rencontre du Comité diocésain de
coordination de la formation à la vie chrétienne. Dans notre groupe, nous
avons vécu un temps de ressourcement sur le sens du témoignage où
nous avons vécu des moments précieux.

Voici ce qu’en retient Francine Bernier, agente de pastorale dans l'unité
missionnaire est:

«Cette dimension insoupçonnée est essentielle pour notre mission de
baptisés. Oui, nous avons le désir d’être de bons témoins, mais nous nous
questionnons sur la façon de bien le faire et même sur le moment de
témoigner.

La première expérience de la rencontre à partir du témoignage de la
Samaritaine a été pour moi un élément
déclencheur.  J’ai bien vu que c’est par
ma manière d’être et par mes actes que
je peux être un témoin crédible. La
présence de l’Esprit Saint est
fondamentale. Je dois savoir le prier, puis
me mettre à l’écoute. Ce moment est très
important. Il est important de prendre
conscience que tout être humain a besoin
de rencontrer d’autres personnes. Je dois
être attentive à ce besoin et me rendre
disponible.

Les outils qui m’ont été présentés lors de
cette rencontre me seront si précieux et me donnent le goût de me former à
l’image du Christ, à relire mon histoire et ainsi m’exercer à être un vrai
témoin.»

Et Denise Caron, également agente de pastorale dans l'unité missionnaire
est, ajoute:

«La connexion au don de Dieu, cette source abondante de vie et de
lumière, est fondamentale dans ma vie de disciple missionnaire. Je dois
m’imprégner de sa présence d’amour pour le laisser passer à travers mes
attitudes et mes gestes. L’importance de l’écoute, de la disponibilité et de la
joie, sont des attitudes essentielles pour enrichir mes relations et rendre
mon témoignage vivant. 

En effet, s’exprimer verbalement sur ses convictions est engageant et
expose à un risque de jugement, mais parfois, raconter son expérience
spirituelle, peut être l’occasion de créer des liens profonds avec les autres.
C’est un exercice très délicat qui demande une certaine sensibilité. Saisir le
moment favorable pour s’ouvrir spontanément me demande de l’audace,
alimentée par la prière et le souffle de l’Esprit Saint. L’authenticité et la
sincérité de notre témoignage peuvent inspirer et toucher les autres d’une
manière significative.» 

Ce temps de formation et de partage a aussi permis aux responsables de la
catéchèse dans les unités missionnaires de prendre le temps d’échanger
sur l’essentiel de la transmission de la foi. Notre manière d’être, nos
attitudes, notre enracinement dans la Parole de Dieu font en sorte que les
paroles porteront du fruit. Relire son histoire, la raconter et la prier sont des
bons moyens de porter la Bonne Nouvelle aux familles d’aujourd’hui. 

Confirmations à St-François-de-la-Rivière-du-sud
Vendredi le 7 février

À Sainte-Apolline, le 2 février, journée de la vie
consacrée, Sr Rolande Raby (Sr de la Charité de St-Louis) a
renouvelé ses vœux lors de la célébration présidée par l'abbé Éric-
Hervé Diby.

Ce même diimanche était celui de fête de la Chandeleur, célébrée
chaque année à la date du 2 février, soit exactement 40 jours après
Noël. On voit ici l'abbé Diby qui fait la bénédiction des chandelles,
qui rappellent que Jésus est Lumière du monde.

Se préparer au mariage dans le diocèse de
Ste-Anne-de-la-Pocatière

Se marier à l’église est une décision importante pour les couples qui choisissent de
vivre ce sacrement. Comme pour tout sacrement, il est essentiel de bien se préparer.
La démarche de préparation au mariage permettra au couple de mieux comprendre le
sens profond du sacrement du mariage.

Cette journée sera aussi l’occasion pour les futurs époux de communiquer et de
s’entendre sur le sens qu’ils veulent donner à leur engagement comme couple et ainsi
qu’au sein de leur famille.

Dans notre diocèse, deux endroits sont
proposés pour vivre une journée de
préparation au mariage.

Chacune de ces journées est animée par
une équipe composée d’un prêtre et de
personnes laïques engagées.

Voici les coordonnées:

UNITÉ MISSIONNAIRE DU CENTRE: samedi 5 avril 2025 – la responsable à
contacter est Mme Marielle Gamache au 418-856-2926 ou cell. 418-714-6292.

UNITÉ MISSIONNAIRE DE L’EST: samedi 22 mars 2024 – contactez le secrétariat
de la paroisse de Rivière-du-Loup au 418-862-2805.

APPUYEZ LE JUBILÉ DES JEUNES!
Un groupe de dix jeunes pèlerins de notre diocèse se prépare à
vivre le Jubilé des Jeunes à Rome et à Assise du 26 juillet au 6
août prochain, à l'invitation du Pape François. Ce groupe est
accompagné de deux prêtres et du responsable de la mission
jeunesse.

Le coût total par pèlerin est de 3,000$ par pèlerin, tous frais inclus.

Votre don est indispensable pour permettre à ces jeunes de vivre
une telle aventure fraternelle et spirituelle.  Vous pouvez faire une
contribution en ligne au moyen de votre carte de crédit ou de
débit, le reçu pour don de bienfaisance sera émis sur le champ.

Les jeunes s'engagent à prier chaque jour pour leurs bienfaiteurs,
ils ont besoin de votre appui!

Mgr Pierre Goudreault, évêque du diocèse de Sainte-Anne-de-la-
Pocatière, fait connaître les nominations suivantes:

ACKE, M. l’abbé Arnaud, avocat auprès du Tribunal
ecclésiastique régional de Québec pour un mandat se terminant le
31 juillet 2027.

DUBÉ, M. Robert, d.p. et RUEST, Mme Louisette, diacre
permanent et épouse représentants le diocèse de Sainte-Anne-de-
la-Pocatière à l’Inter-Québec pour les diacres pour un mandat se
terminant le 31 juillet 2028.

Alain Faucher

La Bible... avec les bonnes
lunettes !
Éditions Inspiration, 2023,
108 pages, 15.00$
On tient pour acquis que la Bible fait
partie de notre culture occidentale...
mais on n'en connaît plus tellement
le mode d'emploi d'origine, car elle
relève d'une culture avec des
sensibilités bien différente de la
nôtre. Ce livre met en lumière
plusieurs éléments propres à la
culture biblique méditerranéenne qui
se retrouvent fréquemment au fil de
ses pages, ce qui permet de mieux
la comprendre et d'en faciliter la
lecture.

Grâce au respect accru pour les
manières de penser, de concevoir la
vie et de s'exprimer des écrits
bibliques, notre familiarité avec la
Bible prend un nouveau relief quand
nous maîtrisons des notions comme
le langage, l'individu et la
communauté, l'alliance, l'autorité,
l'alimentation, l'espace, les
distances, les anges et envoyés, le
pur et l'impur, la sainteté...

Marie Balmary

Ce lieu en nous que nous
ne connaissons pas - À la
recherche du Royaume
Éditions Albin Michel, 2024, 184
pages, 32,95$

Une étude des différentes lectures
des textes évangéliques selon leur
langue d'origine. L'auteure fait part
de ses interprétations des textes
traduits de l'hébreu et du grec,
soulignant les fautes de traduction
et les détournements moralisateurs
qui influent sur la foi chrétienne.

«Psychologue et psychanalyste de
formation lacanienne, Marie
Balmary, 85 ans, explore depuis des
années, avec un renversant brio, les
textes bibliques. Sa fine
connaissance de l’araméen, de
l’hébreu et du grec bibliques lui
permet souvent de remettre en
question les versions canoniques
françaises et de les réinterpréter à
nouveaux frais en se rapprochant du
texte original.» Louis Cornellier,
Présence Info.

Écoutez le témoignage et
l'enseignement de Mme
Balmary à l'émission Zétéo sur
Youtube
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